



- 4 RENCONTRE**
Pap Ndiaye : Ne plus penser une réforme par le haut
- 9 L'AIR DU TEMPS**
- 12 360 °**
RELÂCHONS LA PRESSION
- 21 AILLEURS & AUTREMENT**
Haïti : Une école tournée vers l'avenir
24 Reportage : Un rap pour casser les stéréotypes
26 Innovation : Que mangerons-nous demain ?
- 29 AVEC L'APEL**
XXII^e congrès national de l'Apel : Un souffle de dynamisme
32 Paroles de parents : Pour ou contre l'éducation positive ?
- 34 SCOLARITÉ & ORIENTATION**
Maternelle : Mon enfant et les écrans
36 Primaire : Dès le plus jeune âge s'ouvrir aux autres cultures
38 Collège : Le memento de l'apprenti collégien
40 Lycée : Savoir travailler en groupe
42 Orientation : La science politique sans passer par Sciences po
46 Y voir clair : Les chantiers du lycée général en 2023
- 48 PARENTS & ÉDUCATION**
Psychologie : Quand les ados testent nos limites
51 Questions de religion : Qu'est-ce que réussir sa vie selon les Évangiles ?
54 En pratique : Protéger ses données sur Internet
- 56 LOISIRS & CULTURE**
Découvrir : En famille dans le Haut-Rhin
58 L'atelier des petits
60 Sélection livres et écrans
- 66 ILS L'ONT DIT**



© BRUNO LEVY

GILLES DEMARQUET
PRÉSIDENT NATIONAL DE L'APEL

DÉTERMINÉ

Après un été qui a été, je l'espère, reposant pour chacun, avec septembre vient le temps de la rentrée des classes. Nous souhaitons qu'elle ne soit pas impactée par le Covid.

Ce sera aussi la première rentrée du nouveau ministre de l'Éducation nationale, que nous avons interviewé pour vous.

Comme toujours l'Apel restera vis-à-vis du ministère un partenaire loyal mais déterminé.

Loyal car souhaitant continuer à contribuer à l'amélioration du système scolaire, dans un dialogue constructif et entier.

Déterminé à défendre la liberté de choix des familles, premiers éducateurs de leurs enfants.

Déterminé à garantir l'autonomie nécessaire des établissements car elle est gage de dynamisme. Et parce qu'il est fondamental de faire confiance aux acteurs de terrain.

Déterminé à soutenir les parents d'élèves, en particulier ceux ayant des difficultés. Déterminé à valoriser la relation entre l'école et les familles, qui est au cœur de l'éducation et doit se nourrir d'une confiance réciproque, elle est le levier principal pour permettre l'épanouissement et la réussite de nos enfants.

Déterminé à valoriser le temps périscolaire qui ne doit pas rester le maillon faible de l'école et doit, au contraire, être considéré comme un temps pleinement éducatif. Comment accepter qu'il y ait aussi peu d'aides pour réduire les frais de cantine au moment où la loi EGalim impose plus de produits bio et de qualité ou encore que les AESH ne soient pas prises en charge financièrement pendant la pause méridienne ? Belle rentrée à toutes et à tous. ✖